

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
toda España. . . . . 1 P. . . . .
ANUNCIOS
1.ª plana. . . . . 0'15 cts. palabra.
2.ª y 3.ª . . . . . 0'25 . . . . . línea.
4.ª . . . . . 0'10 . . . . .
REQUERIDAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración y Imprenta
POLO DE MEDINA, 7
Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante debe pagar mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.
Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

Los periódicos, durante el verano, nos convertimos en un centro estadístico, pero tan bien montado que no solo sabemos el número de veraneantes en cada playa ó en el campo, sino que al detalle conocemos el domicilio de cada uno de ellos.

Es muy corriente ver en nuestra redacción personas de distintos oficios y profesiones pidiendo informes sobre el domicilio de los veraneantes.

El encargado de las fajas, que en esos días no se lo come de balde, sin moverse de su mesa exclama en tono de autoridad. Quiroga, número tantos; Ohapalangarra, número cuantos, Torreveja.

Y así uno por uno y casi sin necesidad de registro, les dá á ustedes todas las señas necesarias para que pongan en comunicación con la persona que deseen.

En estos días la persona del encargado del correo adquiere especialísimo relieve. A él llegan todos los avisos de cambio de domicilio. A él todas las demandas de señas para escribir á los veraneantes. Por sus manos pasan todas las cartas de reclamaciones, en una palabra, el encargado de ese servicio en el periódico durante el verano, es casi el amo de la casa.

Bien es verdad que el hombre paga á buen precio esa importancia, porque eso de escribir seiscientos setecientos fajas diarias, sobre el trabajo de cada día, debe ser cosa poquísimamente grata.

Confesamos que no se nos ha ocurrido preguntarle si estaba satisfecho del cargo; sobre todo en estos días, en que si todos los mortales sudamos la gota gorda, él tiene que sudar hasta por la punta de la pluma.

Todo esto viene á cuento, porque hasta hace poco veníamos sosteniendo que este año ha sido el de menor número de veraneantes.

Para ello nos guiábamos por los signos exteriores de la concurrencia al Arenal en estas noches de hermosa luna y descoloridas cintas de cinematógrafo; pero cuando miramos el asunto de cerca y por las estadísticas que nos ofrece el encargado del correo, hay que convenir en que este año, como en todos, la gente no se resigna á derretirse en esta inmensa caldera.

Solo ahora, en media docena de días, ha desaparecido más gente que en lo que llevamos de mes.

Si como es costumbre el desfile aumenta hasta el día de la Virgen de Agosto, á pesar de todos los peores este año superará en mucho á otros que han pasado por ser de los primeros fila.

Como los lamentos de la mala situación no cesan y como creemos que esos lamentos tienen muy sólido fundamento y esto á la vez se compagina mal con esa corriente emigratoria de veraneantes, nos hemos dado á pensar y hasta á analizar qué razones pueden abonar esta evidente contradicción.

Un modesto empleado nos dió en parte la clave del enigma:

«El verano no es ni con mucho lo que era antes. Hoy constituye una necesidad y nos movemos dentro de esa necesidad.

Ya no gastamos como si fuera una fiesta; nos amoldamos á los medios con que contamos ó á lo sumo

con un ligero esfuerzo, y así saltamos la cuesta del verano.

Como Vd. comprenderá, comer aquí y comer allí todo es comer.»

Con esta argumentación original intentó convencernos la persona á la que nos hemos referido, y nosotros, que solo registramos los hechos sin meternos en más averiguaciones, no le opusimos ni el más leve reparo.

Quedamos, pues, en que el verano cunde y en que existe algo de contagio en la emigración veraniega.

Algunos de esta misma casa podían dar noticias de ese contagio: Se pasan la vida cantando las delicias del hogar y cuanto adquieren dos dedos de respiro, una faja y unos cuantos capucinos.

COSAS

Un cronista de la guerra dedica una sentida y muy oportuna crónica á ensalzar los servicios que en la actual campaña están prestando los perros.

En trabajos de descubierta, en auxilio de heridos y en otras muchas cosas están demostrando una asombrosa inteligencia. A veces superior á la de algunos generales.

Puesto que tan importante es el papel perfuno en la actual contienda, se me ha ocurrido que por un momento pudiéramos salir de la neutralidad y darle gusto á Lerroux.

Vamos á movilizar un ejército canino y se lo enviamos á los beligerantes. Así les prestamos un servicio y nos quitamos un peligro.

Porque desde que se publicó el bando contra los perros, hay que ver como se han multiplicado.

Todos los días leemos en los partes de la guerra continuados y persistentes bombardeos contra las cabezas de los puentes.

Yo me preguntaba por qué ha de ser la cabeza el sitio preferido para que los artilleros demuestren su puntería; pero ya me he hecho cargo.

Tirando á la cabeza es lo más fácil darle en los ojos; y un puente sin ojos... requiescant.

Dice un parte de Roma: «La artillería italiana ha cañonea-

do con gran insistencia la meseta de Carso. Los fuertes austriacos no respondieron á nuestros fuegos.»

Vamos, ya; que no os hicieron caso.

Los italianos ocuparon el otro día la isla de Pelagosa.

Debe tener una gran importancia, porque desde la ocupación todos los partes y todos los periódicos de Italia hablan á diario de esta isla.

Está bien que se haya hecho la conquista y que los italianos le den importancia; pero, la verdad, tanta insistencia resulta ya em-Pelagosa.

Un periódico publica una estadística curiosa acerca de la edad de los generales alemanes.

Hindenburg tiene 69 años; von der Goltz, 73; Bissing, 69; Bulow, 70; Mackesen, 65; von Below, 75, y así por el estilo.

Y luego dicen que en doblando los sesenta no sirve uno para nada y solo está para que le den tacitas de caldo.

Si, si; ahí tienen ustedes á esos señores dándoles á diario á los rusos tres tazas llenas.

Hindenburg con sus 69, y vaya una fuerza arrempujando al rulo.

El periódico alemán «Gaceta de Colonia» publica un artículo en el que habla de la indefensión en que han dejado á los rusos sus aliados de Occidente.

«Tiene Rusia—dice—derecho á concertar la paz separadamente, y Alemania le daría facilidades para ello.»

Y tanto! Y poquito que les gustaría eso á los alemanes.

Hacer la paz con los de Oriente para que se terminara la paz en Occidente.

Me parece que no vá á caer la breva, Guillermito.

Dicen de San Sebastian que el gobernador presentó el otro día á Sanchez Guerra al sereno Laza que fué condecorado con la Cruz de Beneficencia por su conducta en el incendio del Circo.

El ministro lo abrazó y le dijo que se complacia en tenerle por «compañero de orden.»

Y es verdad: Sanchez Guerra ha tenido siempre fama de ser sereno. CH.

Los funcionarios de Correos y el servicio de las armas

Se ha facilitado á la Prensa por la Dirección general de Correos la siguiente nota:

«El artículo 49 del reglamento orgánico del Cuerpo de Correos dispone claramente que los individuos de dicho Cuerpo que sean llamados al servicio de las armas serán declarados supernumerarios en sus respectivos empleos y destinos, y al ser licenciados en el Ejército podrán solicitar su ingreso en el Cuerpo, teniendo preferencia sobre los demás funcionarios que se encuentren en situación de licencia ilimitada ó supernumerarios.»

Con motivo del llamamiento á filas de los excedentes de cupo del año 1914, varios oficiales del Cuerpo de Correos han solicitado á su instancia el pase á aquella situación, con arreglo á lo dispuesto en el referido artículo del reglamento y las plazas que estos ocupaban han sido cubiertas con individuos que tenían solicitado su reingreso en el Cuerpo ó que se encontraban en expectativa de plaza por haber sido aprobados en la última convocatoria.

Estos individuos, al ser licenciados en el Ejército han solicitado su vuelta al servicio activo de Correos, y conforme va ocurriendo vacantes se les va concediendo por no haber otro medio reglamentario por el que puedan reingresar.

La Dirección general, en su ánimo de no causar perjuicio á los individuos que van á prestar el servicio militar, solicitó del ministerio de la Guerra que estos funcionarios pudiesen prestar sus servicios en las oficinas de Correos una vez que terminaran el periodo de instrucción, y el ministerio citado accedió á ello siempre y cuando las necesidades del servicio de Correos lo justificaran y el de las armas lo permitieran; pero no se les conceden derecho alguno al percibo de haberes como oficiales de Correos, por lo que estas agregaciones no traen hasta la fecha ventaja alguna pecuniaria á los repetidos oficiales, pues si son rebajados en sus Queros militares no devengan como soldados haber alguno, y

como por Correos tampoco perciben sueldo alguno, esta medida únicamente presta beneficios á los individuos que sirven en campaña, que únicamente los releva el salir á operaciones.»

AGUILAS

Promesa de bandera

Sensacional y magna ha resultado la fiesta que en honor á su santo patrón han celebrado el 25 de los corrientes el Consejo y la tropa de los exploradores de esta villa.

A las seis de la mañana la diada de cornetas y tambores despertaban á nuestros paisanos invitándoles á la misa de campaña en que la promesa había de celebrarse, y el pueblo aguilero empezó el desfile hacia nuestra sin igual glorieta de la plaza de la Constitución.

Frente á la Iglesia, y á la sombra de su fachada elevada, pero de aspecto menguado, un conglomerado de sillas y bancos-butacas, fueron ocupados por las familias de sus socios protectores y á espaldas de estas el pueblo se reunía en abigarrado conjunto manifestando sus expansiones también abigarradas. En la puerta de la iglesia nuestra Patrona lucía sus mejores galas sobre soberbio trono y á sus lados se levantaban dos palcos para la presidencia del acto y las preferencias del Consejo.

A las ocho, en perfecta formación llega el grupo de Exploradores aguileros al citado sitio, precedido de su banda de nueva creación con elementos de la municipal, y acto continuo empieza el Oficio divino, durante el cual sin interrupción se oyea los acordes de la citada banda.

Terminada la misa, principió el desfile de la tropa bajo la bandera, la prometen nuevos adictos, y cantan á coro el Himno «explorador los niños, espectáculo que hace brotar en los ojos el llanto del placer y el entusiasmo.

Nuestro joven alcalde se levanta en la tribuna, y en breves y sentidas frases dá las gracias al pueblo que ha acudido á este acto y lo estimula para que continúe presutando su concurso al progreso de esta tropa, á quien en época no muy lejana ha de serle encargada la defensa nacional, por su ilustración y patriotismo.

Secunda á nuestra autoridad el jefe de tropa don Ramón López, que dirige una certa alusión á sus subordinados y es celebrado con «hurras» por los exploradores.

Le sucede en el uso de la palabra don Juan Antonio Dimas, que elocuente como siempre y entusiasmado como pocos, encamina al espíritu de los futuros hombres españoles hacia el idealismo «Patria» y termina su discurso con un amoroso canto á la madre España, que es interrumpido varias veces por el «bravo» del pueblo aguilero y el aplauso de la tropa.

De nuevo se levanta nuestra primera autoridad, da vivas á España y al Rey, que son contestadas con entusiasmo, y dando por terminado el acto principia el desfile de tropas hacia su albergue residencial.

En resumen: una fiesta magna, patriótica y de un feliz porvenir nacional.

El balneario

El balneario Reina Victoria Eugenia abrió por fin sus salones, y á él acuden como siempre en busca de brisa vespertina lo más selecto del pueblo y personal forastero.

De festejos

En la noche del 23, dieron principio los matines que jueves y domingos se celebran durante la temporada veraniega, en el salón al aire libre que hay instalado al extremo de nuestro malecón de Garcia Alix y alumbrado por cuatro arcos voltaicos de potencia máxima.

El primer matinée, ni pudo estar más concurrido, ni proporcionar mayor solaz á los que en él tomaron parte.

Por evitar enojosos olvidos no publicamos los nombres de los concurrentes de ambos sexos; baste decir que allí estuvo en masa lo más selecto de nuestra sociedad, que las horas fueron breves, y que la alegría reinó como suprema soberana.

El acto fué amenizado por un armónico sexteto que dirigió como él sabe hacerlo, nuestro estimado amigo, el notable compositor don Pedro José Puertas, á quien desde estas columnas damos nuestro pláceme y aplausos.

En otros centros de recreo también hubo bailes con relativa concurrencia.

En el citado día empezó á lucir el alumbrado que ha sido instalado por los meses caniculares y... ¡voto al chápiro! que es excesivo y sorprendente.

El riego y limpieza de las calles es esmerado y constante, es... como nunca.

De política

Se encuentra entre nosotros el jefe del partido liberal de la provincia y diputado á Cortes por Cartagena don Joaquín Payá.

Su viaje, según nuestras referencias, es debido al propósito firme de ultimar en esta villa la organización del partido liberal.

Que consiga sus buenos propósitos deseamos. X

Aguilas 26 Julio 1915.

Informaciones oficiales

GUARDIA CIVIL

La benemérita del puesto de Jumilla ha detenido en la calle Nueva al sujeto José Tolet Vila, por pro-

El uno se ponía un uniforme oficial iaglés que el otro se había quitado, quedando con la ropa usual de calle.

Con ojos atónitos, reconoció Stanhope, á los dos.

Hran Van Vernet y Harvey, agente subalterno de policía y que era el adláter de Vernet en los asuntos que necesitaban cooperación particular.

«¿Cómo había ido Vernet al baile? ¿Qué irían á hacer allí su camaradas? Esto se preguntó á sí mismo Stanhope.»

Pero pronto halló la clave, pues Vernet, satisfecho de sus éxitos presentes y de los que preveía en el futuro, lanzó una carcajada, y poniéndose el antifaz dijo alegremente:

«¡Harvey! Si llegas á hacer alguna día una obra de estrategia como la que acabo de realizar esta noche, de seguro que te hacen comisario.»

«Ha sido una batalla singular entre dos potencias... ¡Olar! ¡as perdido el contrario por llevar «falda»!»

Lo de batalla y falda hizo que Stanhope comprendiese que aquello iba por él y vió el horizonte despejado en un momento.

«He dado un buen «golpe» esta noche amigo

mismo; alejarle de allí y que al volver con el agua se encontrase con el sitio vacío.»

Pero la fatalidad parecía estar en contra de Stanhope.

En aquel momento y antes de que saliese «Querubín» presentóse la doncella Millia que habiendo perdido de vista á la pequeña Daisy iba buscándola por todas partes.

«Muchacha—gritó imperativamente «Querubín»—traiga en seguida un vaso de agua. Esta señorita se ha desmayado.»

Millia salió murmurando un ¡Dios mío! y «Querubín» volvió al lado del policénte, que interiormente se dió á todos los demonios.

Pero á grandes males, grandes remedios, y la «Diosa de la Libertad» se resolvió á hacer lo que hasta entonces ni se había atrevido á realizar.

Con el raballo del ojo observó la proximidad y posición de «Querubín», que se deshacía por procurar aire y frescor á la desmayada, y á la cual trataba de quitar el antifaz buscando los lazos que lo sujetaban.

Stanhope se aprovechó aquel momento oportuno, y rápido como el rayo, alzó la cabeza con impetu dando un terrible golpe en el «estómago servicial» «Querubín» que cayó rodando por tie-

ducir varias heridas en distintas partes del cuerpo a Clara Gil.

**ESTACION FERREA**

Han entrado las mercancías siguientes:

Trigo 00.000 kilogramos; Arroz; 2350; Harina, 18.200; Aceite, 000 Alubias, 000; Garbanzos, 000.

Salidas: Harinas, 3.800.

**MATADERO GENERAL**

Las reses sacrificadas en el día 29 para el consumo público fueron las siguientes:

Terneras 5.—Corderos 30.—Cabrillos, 16.—Vacas, 00; que dan un peso total de 881'25 kilogramos.

**Extracto de conferencias**

**RECIBIDAS CON RETRASO**

**El embajador inglés**

Apesar de que en la Embajada inglesa afirman que el estado del embajador es satisfactorio sábase que inspiró serios cuidados su dolencia.

Probablemente perderá el ojo derecho.

Además como sufrió la fractura del muslo se asegura que se le pondrá un aparato.

A las seis de la tarde el rey fué a la embajada para informarse del estado del paciente.

**El dirigible Salas**

El 4 de Agosto saldrá de Barcelona el dirigible construido por el ingeniero Salas hijo del general de la armada.

Vendrá a Madrid tardando en el trayecto unas cuatro horas.

Con él vendrán cinco pasajeros. Luego propónese realizar un viaje a la Argentina en el que tardará unos tres días.

**Mendizabal**

Se ha celebrado en Madrid el aniversario de Mendizabal.

Los niños y niñas de las escuelas desfilaron por delante de la estatua en la plaza del Progreso arrojando flores a la estatua de positando coronas.

**Sanchez Guerra**

El ministro de la Gobernación ha aplazado su viaje de regreso a la la Corte.

Lo realizará el lunes.

**Un mitin**

Se ha autorizado el mitin como protesta por la conducta del Gobierno en la Casa del pueblo el domingo a las diez de la mañana.

**El Sr. Prats**

Se ha concedido licencia al alcalde de Madrid Sr. Prats por varios días.

Durante el tiempo que se encuentre disfrutando de licencia ocupará la presidencia de aquel ayuntamiento interinamente, Alvarez Arranz.

**Las tormentas**

El gobernador de Guadalajara telegrafía que visitó algunos pueblos damnificados por las tormentas pasadas en aquella región.

Participa que muchas casas han sido destruidas y que la situación es verdaderamente angustiosa.

Pide socorros además para los pueblos que sufrieron el daño.

**La huelga de Reus**

Dicen de San Sebastián que Sanchez Guerra tiene impresiones pesimistas respecto a la huelga que amenazan los ferroviarios en Languedoc y Reus.

En esta última población continúa igual la huelga.

Hoy publicáronse dos periódicos en Reus acentuando la creencia de que el conflicto ha adquirido un carácter político.

**Barcelona**

El gobernador de Barcelona señor Andrade ha prohibido dos mitines que anunciaban los radicales para conmemorar la semana trágica.

"El Progreso," anuncia otro para el domingo.

Créese que también se prohibirá.

**Insubordinación**

De Ferról comunican que a bordo del buque austriaco "Fedora," se produjeron desórdenes por impedir el comandante que desembarcara un oficial.

Hicieron causa común con los marinos sublevados las tripulaciones de otros cuatro vapores austriacos.

Fué preciso enviar marineros que lograron sofocar la rebelión.

**Puerto Príncipe**

Continúa la revolución.

Llegó el crucero americano "Washington" con 700 marineros y soldados de infantería.

El expresidente Oscar asumió la presidencia.

Libertó 160 prisioneros políticos.

Propaló la amenaza de ejecutar al presidente Guillermo.

La situación es grave.

**Lecciones de la experiencia**

De los brillantes resultados obtenidos por el nuevo aeroplano inventado por el culto oficial de nuestro Ejército el capitán de Ingeniero señor Barrón, damos las siguientes pruebas hechas con excelente éxito en el Aeródromo de Cuatro Vientos, y que fueron presenciadas por S. M. el Rey, que felicitó calurosamente al inventor, invitándole a tomar el té en Palacio, y concediéndole la cruz de Carlos III.

El presidente del Consejo de ministros, al comunicar, complacido, estas noticias a los periodistas para que por conducto de estos llegasen al público y se esparcieran por toda España, no escatimó tampoco elogios al oficial que tal vez haya dotado a nuestro Ejército, o esté en camino de dotarle, de una máquina perfeccionada que represente un paso más en ese camino hacia el dominio del aire, perseguido hoy con labor perseverante por tantas voluntades firmes y tantas inteligencias privilegiadas.

No hemos de regatear nosotros nuestro modesto aplauso al ilustrado oficial que de modo tan pronunciado aparece destacándose de entre el grupo de los que estudian los secretos de la aviación. Con toda el alma se los tributamos, pues convencidos estamos de las grandes aptitudes de nuestros militares y creemos solo que para que esas grandes aptitudes se desarrollen no necesitan más que estímulo. De aquí la complacencia con que hemos visto las distinciones de que el señor Barrón ha sido objeto por parte de S. M. y del Gobierno. Dicho se está cuán dispuestos estamos a celebrar y aplaudir cuantos meritos se le faciliten para que el invento llegue a la suma perfección que su autor puede ambicionar.

Y, sin embargo, a pesar de la fe grande, de la fe inmensa que tenemos en los destinos gloriosos de nuestra Patria; a pesar de que somos, en cuanto con ella y su porvenir se relaciona, declaradamente optimistas, con ese optimismo sano, impulsor de todas las grandes ideas, alentador de todos los que luchan y laboran por la grandeza

del país, siempre que nos hallamos en presencia de un invento español, no podemos menos de experimentar múltiples y muy variadas sensaciones.

Es anhelo de que la obra llegue a su fin, y el autor obtenga el éxito deseado, por él y por la Patria que será quien utilice y se aproveche del invento. Es afán porque cuantos obstáculos puede hallar en su camino, sean vencidos sin gran trabajo. Es el deseo ciego de que el apoyo de los poderosos acuda desde luego a sostenerle en sus probables desfallecimientos. Es ansia de que, su fé no vacile, de que la duda no entenebrezca con sus sombras la visión de la ciencia y la verdad que le acarició en sus sueños.

Pero a la vez es un temor no quimérico por desgracia, sino fundado en muchas y muy terribles y muy continuadas experiencias, de que la envidia por un lado, irrazonable exageración por otro, lleguen a suscitar dificultades tales, que puedan hacer malograr la obra del genio.

No somos agoreros; no queremos ser pesimistas; por el contrario, y como ya hemos dicho, sentimos una fé muy grande, muy sólida, que en los momentos, mas difíciles porque ha atravesado España, nos ha mantenido como voceros de su gloria y anuncios de su porvenir.

Pero a pesar nuestro, la Historia está ahí, y la Historia nos dice cómo por torpezas, por errores de la multitud, se han malogrado en España obras grandes, obras trascendentales que hubieran podido ser nuestro orgullo, y lo son hoy de otras naciones más cautas, más previsoras, más prudentes, menos impresionables, más constantes en el trabajo, y que llevaron a sus propias y naturales consecuencias la obra que se inició en nuestra Patria.

El nombre de Perat acude por sí sólo a los labios. Nuestro carácter vehemente hizo que al sólo anuncio de su invento, lo considerásemos ya en el último grado de perfección, sin tener en cuenta que sólo en la fábula mitológica sale Minerva del antro de Júpiter armada de punta en blanco. Le pedimos mucho, lo que entonces no podía dar, y le abandonamos como juguete roto é inservible.

Alemania lo recogió, y sus triunfos en el mar durante la actual campaña, prueban lo que había allí, en la idea del sabio español que murió ahogado, y a quien se le cargaron en cuenta, como otros tantos delitos, su entusiasmo por la ciencia, su amor a su país, y el sacrificio que hizo de su vida en el altar bendito de su idea.

Y hacemos votos porque esta experiencia dolorosa de lo que pasó con el primer submarino español, sea una lección que calme nuestras vehemencias y nos haga apoyar incondicionalmente, sin exigencias absurdas, sin precipitaciones inquietantes, al sabio que ha encontrado tal vez en sus vigiliias de trabajador infatigable, la fórmula de un adelanto que puede ser tan útil para España.

(De «El Ejército Español».)

**Ayuntamiento**

(SESION DEL DIA 30)

A las cinco se abre la sesión ba-

D. O. M.  
LA SENORA

**Doña María Illán González**  
**Viuda de Asensio**

Ha fallecido en el día de ayer, á los 83 años de edad  
Después de recibir las SS. SS. y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus afligidos hijos doña Maria, don José, don Ramón y doña Maria de la Fuensanta Asensio Illán, hija política doña Francisca Cantó Sanchez, nietos, nieto político, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

Suplican á sus amigos y personas piadosas asistan á su funeral y entierro, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Nicolás de Bari, el primero á las nueve de la mañana y el segundo á las cinco y media de la tarde, por cuyo señalado favor les anticipan la expresión de su reconocimiento.

Murcia 31 de Julio de 1915

Casa mortuoria: Porcel. 6.

No se reparten esquelas.

El duelo se despide en las Agustinas

jo la presidencia del primer teniente alcalde Sr. Salmeron.

Asisten los concejales Sres. Durán, Cánovas, Ródenas, Solís y García Gil.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

Se presenta el extracto de acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el pasado mes.

Quedan aprobados.

Se aprueban las cuentas y pagos de la semana.

Se acuerda tomar nueve ejemplares de la obra del literato murciano don Ramón Blanco y Rojo, «Galería de retratos».

Se dá cuenta de la subasta efectuada el día 23 del Teatro de Romea.

Se designa al concejal Sr. Solís para presidir la subasta de arbitrios de feria.

El Sr. Salmeron pide permiso para ausentarse de la alcaldía por un mes.

García Gil dedica elogios á la persona del Sr. Salmeron y le ruega vuelva de su petición por creer que no hay teniente de alcalde que quiera sustituirle.

El Sr. Durán le contesta acertadamente al Sr. García Gil y dice que todos los señores tenientes de alcalde están dispuestos á sustituir al alcalde accidental.

Ruega se le conceda el permiso solicitado.

El Sr. Salmeron dá las gracias por las frases de elogio y se muestra conforme con lo dicho por el Sr. Durán.

Rectifican los señores Durán y García Gil.

García Gil ruega se atienda á lo solicitado en sesiones anteriores de que desaparezca la valla que hay construída en la Freneria.

Solis dice que no debe desaparecer por que existe una obra y así

lo ordena las Ordenanzas municipales.

Salmeron promete enterarse del asunto y sobre lo que haya de cierto así obrará.

García Gil solicita que salgan los laceros para la recogida de perros. Denuncia algunos casos de hidrofobia.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.



La señora

**D.ª Claudia Molina Fernández**

Ha fallecido, á los 77 años de edad

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Antonio Molina Ruiz, hija doña Concepción, hermano don Jesús Molina Fernández, nietos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

AL COMUNICAR á sus amigos y personas piadosas la triste noticia les ruegan una oración por el alma de la finada, agradeciéndoles por anticipado tan señalado favor.

Blanca 29 de Julio de 1915.

SON LAS MEJORES, no se alteran embotelladas las aguas FRIAS del valle de VICHY. Fuentes SAINT-LOUIS. GRANDE VERDAD. CONSULTA. ST. TORRES. REUMATISMO-DIABETES ESTOMAGO-HIGADO-RIÑONES

**NOTICIAS**

**Defunción**

En el vecino pueblo de Blanca, ha dejado de existir, á la avanzada edad de 77 años, doña Claudia Molina Fernández, virtuosa señora que gozaba de general y merecido afecto.

A su desconsolado esposo, nuestro buen amigo don Antonio Molina Ruiz, hija doña Concepción, hermano don Jesús Molina y demás afligida familia enviamos nuestro pésame más sentido por la pérdida tan irreparable.

**Tiro Nacional**

Tiradas para el próximo domingo 1 de Agosto.

De ocho á diez de la mañana Tirada de pollo.

De ocho á diez de la mañana Tiradas Prácticas.

De diez á doce de la mañana Tirada de gallina.

De diez á doce de la mañana Concurso fusil.

Murcia 30 de Julio de 1915

EL SECRETARIO.

**Visita al señor Cierva**

Ayer tarde visitó al exministro don Juan de la Cierva el gobernador civil don Fidel Varela acompañado de su secretario particular el oficial de este Gobierno don Narciso Olemencin.

—Eres el mejor laxante GRAINS DE VALS de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

rra con un fuerte calapso. Sin detenerse un instante, se recogió Stanhope las faldas, y saltando por una ventana desapareció en la obscuridad.

Al volver Millia con el agua, encontró al pobre «Querubín» tendido en el suelo, con una mano en el estómago y la otra en la cabeza; su mirada era vaga, incierta; no comprendía lo que le había pasado.

Cuando pudo hablar y estuvo en disposición de comprender el alcance de su situación, pensó en la «Diosa» que tan desconsideradamente le había tratado, y, silencioso y triste, renegó para siempre de las conquistas endiabladas y de las damas misteriosas.

Mientras tanto, había estado Stanhope sin sufrir gran «deterioro» en su persona ni en sus vestidos.

Había ido á caer en un corredor por el cual rodeó toda la casa, yendo á parar al guardarropa, situado bastante lejos del sitio de la acción.

Previendo algún mal tropiezo si se marchaba de aquella casa sin su traje de máscara, la «Diosa» había preparado con antelación un domo que se quedó á cargo del señor Follingsbee, quien lo dejó, previo aviso, en el cuarto guardarropa de caballeros, y que en momento oportuno serviría para ocultar á Stanhope en sus sombríos pliegues, una vez que, fuera de la casa, lograra alcanzar el carruaje que lo esperaba para conducirlo al Raid.

A causa de su encuentro con «Querubín» perdió Stanhope el medio de comunicarse con Follingsbee, y así, por su propia cuenta, se dirigió al guardarropa para coger el domo y verse libre cuanto antes.

Al aproximarse, se dió cuenta de que alguien se había anticipado y ocupaba la estancia. Voces confusas llegaron á sus oídos, las cuales se expresaban con tono de precaución y misterio.

—Date prisa, Harvey—decía la voz—pueden venir de un momento á otro.

—He cerrado la puerta.

—Pero hay que abrir en cuanto llamen.

—No conviene que nadie sospeche.

—En un cuarto cerrado el misterio deja casi siempre de serlo.

Al oír una voz que le era muy conocida, quedó Stanhope asombrado y conteniendo la respiración trató de oír sin perder sílaba lo que hablaban en el interior.

Los hombres estaban cambiando de traje con la mayor rapidez.

# La guerra europea

## Impresiones de la campaña

Todo sigue lo mismo. El parte austriaco cita la toma de una posición sobre el Bug favorable para facilitar el paso de este río. Telegramas de San Petersburgo dan cuenta de haberse ordenado la evacuación de algunos pueblos próximos a Varsovia amenazados por los austro alemanes, y aducen en favor de esta medida consideración de prudencia, para evitar sin duda que haya quien lo achaque a temor de que sean atacados en breve por el enemigo.

En la guerra abierta se da por rendida a Varsovia en un plazo de ocho a quince días, lo cual prueba que no se cree ya a los rusos en condiciones de hacer fracasar a los austro-alemanes.

En el frente occidental, lo mismo. Los ingleses, en su sector, como si la guerra no fuera con ellos, los belgas como si ya creyeran haber hecho más de lo que se les podía exigir, y los francos haciendo como que se entusiasman con las noticias que recibían del Camerón, donde han vencido a los alemanes. A falta de pan buenas son tortas, dice un refrán español, y ya que en Francia no hay hoy éxitos que registrar, bien venidos sean los del Camerón, como si éstos pudieran influir para nada en la descomunal contienda.

Y de Italia, nuevos triunfos de los italianos, que a pesar de ellos, no han entrado aún en Gorizia.

(Por telégrafo)

(Noticias recibidas con retraso)

## De París

### Las operaciones

El telegrama oficial de París dice que en Artois hubo bombardeo; en Seuchez lucha con granadas de mano; en Argonna lucha con torpedos aéreos.

En el bosque de Malancou y cerca de Saint Hubert, saltamos con minas varios puestos alemanes.

En las posiciones que tomamos el 22 en los Vosgos, hemos descubierto 200 cadáveres, dos ametralladoras, 2000 fusiles y muchas municiones.

En los barrancos dejaron los alemanes 400 cadáveres.

En los días 27 y 28 hemos hecho 2000 prisioneros.

### Submarino hundido

Un comunicado de Marina confirma que en el Mar de Mármara fué hundido el submarino francés "Marianne".

La tripulación fué hecha prisionera.

## De Viena

### Las operaciones con los rusos

Dice el parte oficial de Viena que entre el Vistula y el Bug no hubo cambios.

Cerca de Sobal realizó el enemigo muchos y muy violentos é infructuosos ataques.

Cerca de Ivangorod fracasó otro ataque del enemigo.

### Las operaciones con los italianos.

Otro parte oficial austriaco dice que los italianos renovaron sus ataques a la meseta de Doberdo.

La batalla de Gorz ha terminado con el completo fracaso de los italianos.

En un frente de 30 kilómetros fracasaron sus intentos de romper nuestra línea.

La acción fué empeñada por 17 regimientos italianos.

Las pérdidas se calculan en unos 100,000 hil hombres.

## De Londres

### Bombardeo

Los aviones alemanes bombardearon el cobertizo de depósito de Dufferin.

Los daños causados se calculan en 750,000 francos.

### Una nota a Grecia

El Gobierno inglés ha enviado una Nota a Grecia en la que le da

cuenta de que los aliados ocuparon la isla Mitilinee.

Hace constar que respetarán la soberanía griega.

### Submarinos aliados

El Almirantazgo dice que los dos submarinos aliados que penetraron el mar de Marmara, están entopeciendo actualmente la navegación turca.

En la última semana hundieron dos transportes llenos de tropas y municiones.

## De Petrogrado

### La Duna

En la primera sesión que celebre la Duna se acordará la creación de un Consejo superior de aprovisionamientos.

## En Francia y Bélgica

Informes franceses.—Sin variación importante.—Cañones.

30.—A las 11'15 n.

El parte oficial recibido de París da cuenta de que cerca de Souchez y en el Laberinto hubo luchas con granadas de mano.

En las trincheras del Oisse también se arrojaron bombas y petardos.

En el Aisne y en la meseta de Kerneviere notase gran actividad.

Continúa la artillería alemana lanzando bombas y minas sin causar daños, en el bosque de Le Petre.

Un ataque alemán a Croix fué rechazado.

Un aeroplano enemigo lanzó 4 bombas sobre Nancy.

No causó daños.

En los Vosgos es encarnadísima la lucha.

El enemigo sufre grandes pérdidas.

### Informes ingleses.—Parapetos destruidos.

Un parte oficial de Londres dice que el general French comunica que se han hecho explotar varias minas.

Quedaron destruidos 25 metros de parapetos alemanes.

Cerca de Zellebeque derribaron los ingleses un taube alemán.

## Italianos y austriacos

### Parte italiano.—Sin noticias.

### —La victoria austriaca.

El parte oficial de Roma se limita a decir que los italianos rechazaron varios ataques de los austriacos.

No detalla ninguna operación.

El parte no hace referencia a la gran victoria que se atribuyen los austriacos en Gorz.

## La evacuación de Varsovia

### Noticia sensacional

Informes de París y de Londres.—Retirada estratégica.—El movimiento envolvente alemán.—El repliegue ruso.

Esta noche se ha recibido una importantísima noticia relacionada con la campaña en la parte Oriental.

Se refiere a la evacuación de Varsovia por las tropas rusas.

La noticia se ha transmitido de París y de Londres.

Como es natural, ha producido gran impresión.

Noticias de Londres.—Justificando la evacuación.

Los partes de Londres confirman la evacuación de la capital de la Polonia rusa.

Dicen que apesar de los éxitos obtenidos por el gran duque Nicolás deteniendo la ofensiva austro alemana, existen razones de peso para la evacuación de la plaza.

Los rusos necesitan abandonar seguidamente el saliente de Polonia por que el enemigo reunió tal cantidad de fusiles y municiones, que tarde ó temprano conseguiría forzar el paso.

Por esta razón se han hecho preparativos para una retirada ordenada que permitirá que las fuerzas del gran duque queden intactas sin

que el frente ruso sea roto por los alemanes.

De este modo pueden esperarse grandes acciones en la retaguardia, acciones que pueden producir grandes daños a los alemanes

En la izquierda del Vistula, en varios ataques, ya sufrió Mackensen grandes pérdidas.

Noticias de París.—Confirmando la evacuación.—El repliegue ruso.

Noticias recibidas de París, posteriormente confirman la evacuación de Varsovia.

Dice el parte francés que el movimiento envolvente de los alemanes en Blonc ha sido un gran triunfo que es imposible ocultar y que esto ha obligado a los rusos la evacuación de Varsovia en plazo breve, como una medida discreta.

Ya ha salido de la plaza la Administración de Correos.

Los ejércitos rusos se replugarán a la línea de Grodno-Litovs.

## La producción nacional

### (Por telégrafo)

### El presidente

30.—A las 5'15 t

Dato estuvo en Palacio despachando con el Monarca.

Puso a la firma un decreto admitiendo la dimisión de Sedó de la presidencia de la Comisión protectora de la Producción nacional.

Para sustituirle fué nombrado el conde de Zubiria.

## LA FIRMA

### (Por telégrafo)

### Fomento

30.—A las 3'15 t.

Se ha firmado un decreto nombrando Inspector general del Cuerpo de ingenieros de Minas, a don Gonzalo Villasante.

Otro nombrando subinspector a don Luis Reyes.

También se firmó una disposición desestimando el recurso interpuesto sobre la expropiación de unos terrenos en Almería.

### Instrucción

Se firmó una disposición determinando los requisitos que habrán de concurrir en los pensionados que pretendan tomar parte en las oposiciones a las cátedras en el turno de auxiliares.

## DE AFRICA

### (Por telégrafo)

### Sin novedad

30.—A las 3'15 t.

Las autoridades militares de Melilla, Ceuta, Larache y Tetuán, comunican al Gobierno que no ocurre novedad alguna en sus respectivos territorios.

## La embajada inglesa

### (Por Telégrafo)

### El embajador

30.—A las 3'15 t.

El estado de Sir Arthur H. Hardinge, es hoy más satisfactorio.

Los médicos le hicieron un nuevo reconocimiento.

Las personalidades más salientes de la política y de la aristocracia estuvieron en la embajada inglesa firmando en las listas.

Dato estuvo también en la embajada.

El ministro de Estado ha telegrafado desde San Sebastián interesando por el estado de S. E.

## El dique de Cartagena

### (Por telégrafo)

### Disposición

30.—A las 5'15 t.

«Diario Oficial de la Marina» publica hoy el anuncio de la subasta para la construcción y entrega a la Marina del dique flotante de Cartagena.

La fecha la publicará la «Gaceta».

La capacidad mínima del dique será de 4,000 toneladas.

## ROMANONES

### (Por telégrafo)

### De viaje

30.—A las 5'15 t.

Hoy ha llegado a Madrid acompañado de algunos amigos el conde de Romanones.

Algunos correligionarios le esperaban en la estación.

El jefe del partido liberal marchará mañana a Sigüenza.

Pasará allí varios días cazando colibrices.

## EL REY

### (Por telégrafo)

### El viaje

30.—A las 3'15 t.

Al salir Dato de Palacio dijo que no era cierto, como se ha dicho, que el Rey adelantará su viaje a Santander.

D. Alfonso, como se dijo desde el primer momento, marchará a aquella población el próximo domingo.

## Sobre un incidente

### (Por telégrafo)

### Visita a Dato

30.—A las 3'15 t.

Hoy ha llegado a Madrid el alcalde de Santiago.

Estuvo en la Presidencia entrevistándose con Dato.

El alcalde le dió cuenta del incidente ocurrido en aquella población entre él y el Capitán general de Galicia.

Le rogó que interviniera en el incidente por considerarlo necesario para mantener los prestigios de aquella Corporación municipal.

Dato dijo que ha pedido informes y antecedentes a los ministerios de la Guerra y Gobernación, pues los informes de la prensa los considera insuficientes para formar juicio exacto.

### Más detalles

30.—A las 11'15 n.

El asunto del incidente surgido entre el alcalde de Santiago y el capitán general de la región, promete dar juego.

Se sabe ahora que cuando Echa-gue preguntó al capitán general noticias de lo ocurrido, recibió un telegrama de contestación redactado en tal forma que el ministro de la Guerra preguntó quien había redactado la repuesta.

Entonces contestó el capitán general respetuosísimo, diciendo que el anterior telegrama lo había redactado él personalmente.

## Recompensas

### (Por telégrafo)

### La firma

30.—A las 11'15 n.

El ministro de la Guerra puso a la firma del rey una lista de recompensas por las acciones libradas en Tetuán en el mes de Septiembre.

Se conceden varias Cristinas y cruces Rojas pensionadas y sin pensionar.

También se conceden varios ascensos.

## El ministro de Marina

### (Por telégrafo)

### A Santander

30.—A las 11'15 n.

En el expreso de esta noche ha salido para Santander el ministro de Marina.

Le acompañan sus ayudantes.

El general Miranda fué despedido por Dato y numerosos jefes y oficiales de la Armada.

El ministro permanecerá en Santander hasta el día 25 de Agosto. Se ha encargado del despacho de los asuntos del ministerio el general Pidal.

## San Sebastián

### (Por telégrafo)

### Invitación

30.—A las 11'15 n.

La Diputación de Navarra ha visitado al ministro de la Goberna-

ción invitándole a una excursión.

Sanchez Guerra aceptó la invitación.

La excursión se verificará el 20 de Agosto.

### En Miramar

El embajador de los Estados Unidos estuvo en Miramar cumplimentando a la reina Cristina.

### Banquete a Sanchez Guerra

En el monte Igueldo se verificó el banquete con que el alcalde de San Sebastián obsequiaba al ministro de la Gobernación.

Asistieron al acto el ministro de Estado y varios senadores y diputados.

## DE WASHINGTON

### Incidente gravísimo

### (Por telégrafo)

### Espanoles condenados

30.—A las 11'15 n.

Comunican de Washington que en Puebla los rebeldes asaltaron un automóvil que iba ocupado por un súbdito americano.

A este le acompañaban el ministro de Chile y dos españoles.

Los asaltantes pisotearon la bandera americana.

Arrebataron a los viajeros los documentos diplomáticos que llevaban.

A los españoles los apresaron, condenándoles a muerte.

El suceso ha producido gran impresión.

## Las tormentas

### (Por telégrafo)

### Zaragoza

30.—A las 11'15 n.

Las noticias que se reciben de los pueblos de la provincia son desoladoras.

Las tormentas han causado enormes daños, habiéndose perdido las cosechas.

En Suera arrastró la riada a dos niños y una niña.

Una vecina a quien sorprendió el pedrisco quedó muerta en el campo.

En San Mateo quedó otro vecino herido de gravedad.

Los caminos han quedado destrozados y la miseria es espantosa.

### Barcelona

Las tormentas han causado muchos daños.

Los pisos bajos de las barriadas quedaron inundados.

Un rayo cayó en una lancha, quedando carbonizado un pescador.

### En otros puntos

De casi todas las provincias de España se reciben noticias de haber descargado grandes tormentas.

En muchos pueblos los daños causados han sido enormes.

## BOLETIN RELIGIOSO

### JULIO 1915

### SABADO XXXI

### San Ignacio de Loyola y San Fabio.

### CULTOS

En Santa Ana.—La novena a Santo Domingo de Guzman se hace por la tarde a las seis.

En la Misericordia.—Se hace función a San Ignacio de Loyola.—Se hará el sábado 31 a las ocho y media de la mañana, con misa solemne y sermón, predicando don Pedro Vazquez Cano.

Por la tarde se dará principio a estos cultos a las cinco y tres cuartos.

### VILA Y ALUMBRADO

Día 31.—En San Estéban por don José Miró y Pascual.

Día 1.—En Capuchinas por doña Josefa y doña Isabel Gonzalez Zamorano.

los dedos de la mano izquierda

producidas casualmente estando jugando con su mujer, según él dice.

El médico de guardia pronosticó de menos graves las heridas que padece.

## Una réplica

Ayer nos quejábamos, en uso de un perfectísimo derecho (porque pagamos religiosamente, y el que paga bien tiene derecho a protestar cuando se le sirve mal) de que el servicio telegráfico se había cursado con tales deficiencias, por causas más ó menos justificadas, que salimos por la tarde sin telegramas y salimos en la misma forma por la mañana.

Pues un señor hughista se sale anoche con un artículo en «El Liberal», queriendo meterse con nosotros y sacando a relucir una serie de cosas que para unos exámenes podrían servirle, pero que malda la relación que tienen con nuestras lamentaciones.

Recojemos lo que dice ese señor, en forma un tanto destemplada, porque nos interesa declarar nuevamente que nada de lo que decíamos pedía referirse al digno personal de este Centro para el que tuvimos y tendremos siempre las mayores consideraciones y al que en todo momento hemos rendido el debido tributo de justicia, como podemos demostrarlo.

Por lo demás, sepa el señor hughista que aspiramos a que se nos sirva bien por que a ello tenemos derecho nosotros y el público; que sigue pareciéndonos deficiente el servicio en algunas ocasiones; y que así lo declararemos cuantas veces creamos que es oportuno, mientras las leyes del reino no declaren el servicio de Telégrafos sagrado é inviolable.

Y puesto que tan a pecho toma lo que al servicio se refiere esperamos que conteste a la pregunta que hace nuestro colega «La Verdad», que tiene bastante más importancia que lo que decíamos nosotros.

## Defunción

A la avanzada edad de 83 años ha dejado de existir en esta ciudad la virtuosa y distinguida señora doña María Illán González, viuda de Asensio y madre del antiguo comerciante de esta plaza y querido amigo nuestro don José Asensio Illán.

La muerte de la anciana señora ha de producir un verdadero sentimiento entre las numerosas amistades de los señores de Asensio, que con ellos sentirán esta desgracia como propia.

Dios habrá premiado en la otra vida las virtudes, la caridad y la bondad de corazón de la finada, condiciones estas que le adornaron en vida y que la rodearon de un merecidísimo afecto.

A sus afligidos hijos don José, don Ramón, doña María y doña Fuensanta; hija política doña Francisca Oantó Sanchez; nietos y demás familia env

# GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESTORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicycletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolina, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Tallarotería y Pintura.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

## Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal e Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Pidanse catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjero.

## La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar) Depósito, Lencería, 22, MURCIA.

Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiados en varias exposiciones con Medalla de oro

# LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

INGENIERO DIRECTOR  
D. Felipe Lopez Morales

LA UNION--Cartagena

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición.—Oaldere-ria y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

## Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El Vapor

Infanta Isabel de Borbón

saldrá el 4 de Agosto de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

P. de Satrustegui

saldrá el 16 de Agosto de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 21 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme

Antonio López

saldrá el 25 de Agosto de Barcelona, el 28 de Málaga, y el 30 de Cádiz para New-York Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El Vapor

Alfonso XII

saldrá el 16 de Agosto de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbor- do en Habana.

El Vapor

Buenos Aires

saldrá el día 10 de Agosto de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Caracas, Puerto Oabello y La Guay- ra. Se admite carga y pasaje con trasbor- do para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Oro, Guayana, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

El Vapor

Línea de Filipinas

Fernando Póo

saldrá el 20 de Agosto de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbor- do los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

El Vapor

Línea de Fernando Póo

Isla de Panay

saldrá el 2 de Agosto de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanager, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

## La Catalana

Seguros contra incendios y explo- siones de toda clase  
Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona.— Rambla de Cataluña 15 y Cortes 624.

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1914

Balances comparados

	Año 1913	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas.	1.448.076'63		
Id. de previsión y garantía.	538.291'75		
Primas netas	3.409.774'75		
Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbre.	17.295.206'14		
	Año 1914	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas.	1.665.961'92		
Id. de previsión y garantía	672.748'33		
Primas netas	4.344.303'38		
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	19.426.627'26		

Estado comparativo por decenios

Año	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reserva estatutaria
1874	48.321'29	93.673'98	66.889'25
1884	217.289'01	178.187'33	186.820'35
1894	410.256'54	315.585'42	288.844'58
1904	670.419'20	619.873'32	606.823'04
1914	2.301.421'12	1.445.810'92	1.000.000'00

Autorizado por la inspección de Seguros en 3 de Marzo de 1915

Delegado en Murcia

Don Agustín Monteverde, Santa Teresa, 7.

## EL RETROCESO BUSO

Es inexplicable para algunos el porqué de esta retirada y nosotros hemos de tratar de darla á conocer para que todo el mundo conozca sus causas. Ante todo los asesores sosteniendo desde hace algún tiempo el peso de la lucha y si á esto añadimos que han debido suministrar á sus ejércitos de armas y municiones de la producción propia, y como es natural siendo esta inferior al consumo y agotadas las reservas no han podido mantenerse en lo conquistado y han debido abandonarlo antes de sufrir un cospo. Esto no obstante podemos asegurar que hoy cuenta con grandes almacenes abarrotados de materiales y por tanto no se agotará la existencia en casa de los Sres. Brugarolas y Compañía, Sociedad, 10.

CASA FUNDADA EN 1890

Máquinas de coser, bordar y accesorios.  
Máquinas de hacer géneros de punto y accesorios.  
Máquinas de escribir «Yost» y accesorios de todos los sistemas.  
Bicycletas, moto-cicletas y accesorios.  
Gramófonos, discos y accesorios.  
Camas de hierro y de madera.  
Muebles de todas clases y curvados.  
Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ  
SAGASTA 32, 34 y 36.—MURCIA  
VENTAS A PLAZOS

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta.—También se venden actas matrimonia- les, avisos para el Juzgado y fes de vida.

## DINERO...

ha de ganar quien necesite trabajos de IMPRENTA Y SELLOS CAUCHO consultando precios en la acreditada casa de MANUEL LOPEZ ORTEGA (hijos) APARTADO 171.—MADRID

por la economía dentro de la honrad de sus trabajos, así como solicitando las condiciones para ser Corresponsal, se obtienen grandes beneficios al aceptar las mismas.

## GOTAS DIVINAS

(ACEITE VEGETAL)

4 O CINCO GOTAS usadas diariamente durante el transcurso de 6 u 8 días son suficientes para devolver á los cabellos blancos ó grises su primitivo color, hayan sido RUBIO3, GASTANOS ó NEGROS No mancha ni ensucia la cabeza, pues se usa con las mismas manos como cualquier ACEITE DE TOCADOR.

Estuche grande: 6 pesetas

Todo estuche que no sea color AMARILLO no es legítimo. Se vende en todas las perfumerías y droguerías de esta ciudad. Depósito general: J. IGART, CLARIS, 10.—BARCELONA.

## Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Capital: 25 millones de pesetas

Fábrica en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelo- na, Cáceres y Lisboa

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905

Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905

Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Acido sulfúrico anhídrido.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico im costantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. D. Luis Grandean

Aviso importante.—Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la

SOIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado, num. 340.—Dirección telegráfica y telefónica Ceineo

MADRID

## AGUA DEL CAIRO

Devuelve progresi- vamente al pelo su primitivo color.

Unico depósito en la provincia: BAZAR MUR- CIANO.—MURCIA Y CARTAGENA. PRECIO: 2 PSTS.

# PETROLLED

Loción antiséptica perfumada. universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza del de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Descen- fiese de las imitaciones.

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfu- merías y droguerías.

## PARA EL PELO

De venta en Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Calle Mayor, núm. 33.

ALFOMBRIAS LIMPIABA- RROS se han recibido todos los tambores en el BAZAR MURCIANO PARAGUAS.—Los hay de supe- rior calidad y muy baratos en EL BAZAR MURCIANO.

Líquido TORRAS de plantas sin olor, es el quita man- chas verdadero, aun siendo difi- ciles.—Exclusividad del Bazar Mur- ciano.—Precio 1'50 pesetas frasco de un cuarto de litro.

## ¿REUMÁTICOS?

si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad

### Bálsamo Victoria

que á base de Mentol, Mentol, Alcanfor, Ocasina y Balaistato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Hasta en una ligera fricción sobre la parte dolorida y re- cubriéndola con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio: 2 pesetas. Depositarle en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

## FUMADORES

# HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, es- pecialmente el estarro gástrico de los fumadores, y alivia siem- pre las pulmonías y tibercolosis.

Lo fumaa á diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 600 gramos de tabaco, UNA peseta.

Depositarle en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.